
oviedo

Los meses de verano son, tam-
bién para la Catedral de Oviedo, 
meses de intensa actividad, ante 
la llegada de numerosos visitan-
tes. Este año, además, la Catedral 
afronta el aluvión con una organi-
zación nueva, nuevos sistemas y 
nuevos trabajadores, que en estos 
meses se turnan para ofrecer un 
horario ininterrumpido, desde las 
diez de la mañana hasta las ocho 
de la tarde. 

Poco a poco las aguas vuelven a 
su cauce y a las primeras semanas 
de adaptación al pago de la entra-
da, la rutina se va imponiendo y 
los objetivos que se habían pro-
puesto para poder hacer frente 
a los gastos del templo de El Sal-
vador van cumpliéndose. Son ya 
más de 400 las personas que se 
han hecho con un carnet para po-
der visitar la Catedral tantas veces 
como lo deseen durante un año, y 
también, como novedad, este año 
se ha incrementado notablemente 
la cifra de peregrinos a Santiago 
que pasan por Oviedo, y recalan 
en la Catedral para sellar su cre-
dencial: “de los 15 que venían a 
diario, a los 50 que llegan ahora 
todos los días”, señala el propio 
Deán, Benito Gallego.      PÁGINA 2

La Catedral, repleta de actividad
Más de 400 personas tienen ya su abono anual para visitar la Catedral,
que este verano, además, está recibiendo más del doble de peregrinos

Semanario de Información del Arzobispado de Oviedo • D.L.: O-388-65 • Directora: Ana Isabel Llamas Palacios • 10 de julio de 2014 • Núm. 1183

visitantes en la Catedral de oviedo, escuchando las explicaciones de la audioguía.

Nuevo 
Consejo de  
Consultores

oviedo

El Arzobispo de Oviedo, 
Mons. Jesús Sanz, ha constitui-
do el Colegio de Consultores 
para el quinquenio 2014-2019. 
Los sacerdotes nombrados 
para este órgano pertenecen 
todos, porque así lo determina 
el Derecho Canónico, al Con-
sejo Presbiteral recientemente 
constituido.

El Consejo de Consultores 
es una institución colegial de 
carácter consultivo. En oca-
siones el dictamen que emite 
este Consejo es vinculante y 
en otros muchos casos su opi-
nión debe ser consultada por 
el Obispo. 

El Código de Derecho 
Canónico le encomienda al 
Consejo un papel relevante en 
caso de sede vacante (período 
transitorio entre la marcha de 
un obispo y la llegada de su 
sucesor).

Los miembros son designa-
dos para un período de cinco 
años, mandato que se prorroga 
en tanto el obispo no designe 
nuevos sustitutos.

Los miembros del Consejo 
de Consultores recién nom-
brados son los siguientes:

Mons. Juan Antonio Me-
néndez Fernández, Jorge Juan 
Fernández Sangrador, Jaime 
Díaz Pieiga, Antonio Nistal 
Hernández, Juan José Tuñón 
Escalada, Jesús Luis Díaz Hi-
garza, Francisco Javier Fer-
nández Gutiérrez, Amalio 
Bayón García, José Luis Fer-
nández Polvorosa, Marcelino 
Garay Burgos y Luis Manuel 
Muiña Blanco.

Mons. Jesús Sanz:
“Asturias en 
Polonia»

PÁGINA 3

María Covadonga 
Cañal: “Familia, 
abierto en 
vacaciones”

PÁGINA 4

oviedo

n En este mes de julio, los voluntarios de 
Radio María en Asturias retransmitirán en 
directo los siguientes espacios para toda Es-
paña: el próximo sábado, 19 de julio,  oración 
de Vísperas, a las 19,30 h. en la parroquia de 
San José de Gijón; el día 29, martes, Santo 
Rosario, a las 19 horas, en la parroquia de 
San Ignacio de Loyola, en Oviedo. Finalmen-
te, el grupo de voluntarios tendrá su reunión 
mensual, el día 30 de julio, a las 19,30 horas, 
en la parroquia de San José de Gijón.

Retransmisiones  
de Radio María  
en Asturias 

roma

n Este martes se presentó al Papa Francisco 
una nueva versión de la aplicación The Pope 
App. Una aplicación gratuita que permite te-
ner al alcance de la mano las últimas noti-
cias e informaciones sobre el Papa y la Santa 
Sede. Además, se pueden seguir en directo 
las celebraciones papales y las audiencias, los 
eventos públicos en los que participa el Pon-
tífice, ver vídeos y fotos de estos actos, leer 
los últimos tuits del Papa y sus discursos, en-
tre otras muchas cosas.

Nueva versión de la 
aplicación gratuita 
The Pope App

mieres

n El Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz 
Montes, bendecirá hoy jueves, a las doce del 
mediodía, las instalaciones de Radio Mieres 
Cadena Cope, en su nueva andadura como 
empresa franquiciada de Cope. En la inaugu-
ración estarán presentes también el alcalde 
de Mieres, Anibal José Vázquez y la directora 
de la emisora, Sara Rodríguez. 
El objetivo de su presencia y lanzamiento 
como emisora es “ser medio de comunica-
ción fiable y objetivo para las Cuencas”. 

El Arzobispo bendice 
hoy la nueva Radio 
Mieres Cadena Cope
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Nuestro tiempo

Un verano intenso para la Catedral
Tras unos meses de adaptación,
la Catedral funciona con normalidad 
y se van cumpliendo los objetivos 
marcados durante el curso

oviedo

Más de 400 personas ya han 
adquirido, desde el pasado mes de 
abril, la tarjeta que les permite en-
trar en la catedral de forma ilimi-
tada durante 12 meses. Se trata de 
una cifra que desde el templo de 
El Salvador manejan con alegría y 
cautela al mismo tiempo, puesto 
que el objetivo que se propusieron 
desde el principio, al instaurar el 
sistema de pago para entrar en la 
Catedral, supone el poder soste-
ner el edificio, con todos los gas-
tos que conlleva y las numerosas y 
constantes mejoras a las que debe 
ser sometido. 

Con un impulso inicial bastan-
te importante en los primeros mo-
mentos, el ritmo de personas que 
han decidido hacerse con un abo-
no anual para la Catedral ha ido 
ralentizándose hasta llegar a un 
promedio de cinco y seis perso-
nas diarios. Según el Deán, Beni-
to Gallego, “quizá la mayor parte 
provienen de Oviedo, pero el car-
net se lo ha sacado gente de toda 
Asturias, e incluso de fuera, como 
es el caso de algunos madrileños 
que vienen con frecuencia u otras 
personas que pasan aquí tempo-
radas”. “La mayoría lo cogen para 
ellos, pero otros muchos se lo 
compran a sus familiares –expli-
ca– y también hemos visto el caso 
de gente que se lleva alguno más 
para regalárselo a otras personas”.

En estos momentos, la Catedral 
de Oviedo se encuentra viviendo 
los meses más intensos en cuan-
to a visitantes se refiere. El verano 
es la estación del año con mayor 
afluencia de gente, lo que ha obli-
gado a contratar eventualmente 
a dos trabajadores para poder 
hacer frente a la carga de trabajo 
que se presenta en esta tempora-
da. También el horario se adapta y 
se amplía, permaneciendo abierta 
al público, ininterrumpidamen-
te, desde las 10 hasta las 19 horas 
(momento en el que se acogen a 
los últimos visitantes, ya que las 
puertas se cierran a las 20 horas). 

Poco a poco, parece que la Ca-

tedral va recuperando la norma-
lidad y se habitúa a una nueva 
“forma de vida” que nació de la 
necesidad, como ha sucedido en 
otras tantas sedes diocesanas. La 
gente que acudía antes a rezar y 
a confesarse con algún sacerdote 
de forma habitual sigue haciéndo-
lo; en la puerta ya son conocidos, 
se saludan con la normalidad del 
que se ve todos los días, al mismo 
tiempo que van entrando visitan-
tes que se animan a recorrer el 
templo, audioguía en mano.

En estos meses de andadura del 
“nuevo régimen” se ha observado 
cómo las visitas individuales han 
aumentado notablemente. “Lo 
que ha disminuido son los gru-
pos”, observa el Deán, que consi-
dera que algunos guías “quizá no 
han incluido la visita a la Catedral 
en sus recorridos, e invitan a los 
turistas a que lo hagan de forma 
particular”. La apariencia del in-
terior del templo en cualquier día 
de diario es de orden y silencio. 
“Es el silencio que hemos ganado 
gracias a este sistema de audio-
guías, donde las personas reciben 
una información detallada, y pue-
den hacer su visita con un orden 
y una tranquilidad que antes no 
existía”, considera el Deán.

Otro gran impulso cuya in-
fluencia ha sido más que notable 
es el de la restauración de la Cá-
mara Santa. Precisamente por 
ello, desde el Cabildo catedralicio 
se está barajando la posibilidad de 
que, especialmente los peregrinos 
del Camino de Santiago puedan 
acudir a la Cámara Santa y poder 
hacer una visita piadosa donde se 
deje visible el Santo Sudario. “Ya 
hemos hecho experiencias simi-
lares con grupos importantes lle-
gados desde Ucrania, y también 
desde Polonia”, afirma Benito Ga-
llego, y añade que “con motivo del 
Jubileo de la Santa Cruz, el próxi-
mo mes de septiembre, procura-
remos que las personas que acu-
dan a la Misa Jubilar puedan, al 
final, subir a Cámara Santa por la 
puerta regia, y poder cumplir ahí 
dos de las condiciones para ganar 
la indulgencia, rezar el Credo y re-
zar por las intenciones del Papa”.

El número de peregrinos del 
Camino de Santiago que recalan 
en la Catedral de Oviedo es otra 
de las cifras que ha aumentado 
considerablemente este verano, en 
comparación con años anteriores. 
“Desde los 10 ó 15, que eran los 
que llegaban aproximadamente 
a diario, a los 40 ó 50 que recibi-
mos todos los días ahora”. “Son 
muchos más, ciertamente, pero 

no sabría decir el motivo por el 
cual vienen tantos peregrinos este 
año por aquí” señala el Deán. La 
Catedral de Oviedo es un punto 
fundamental en el Camino ori-
ginal o Camino primitivo en la 
ruta hacia Santiago, y es cada vez 
más frecuente que los peregrinos 
comiencen en la propia ciudad de 
Oviedo su andadura con destino a 
Santiago. Este dato lo aportan des-
de la propia Catedral los trabaja-
dores encargados de sellar las cre-
denciales compostelanas, ya que 
en numerosas ocasiones tienen 
que expedirlas nuevas para los pe-
regrinos que parten desde Oviedo 
y solicitan estos tradicionales im-
presos en la propia Catedral, que 
está autorizada para hacerlo.

El objetivo fundamental del 
cobro de las entradas era poder 
financiar las obras de mejora y 
mantenimiento del templo. De 
hecho, la primera obra realiza-
da gracias a ello ha permitido el 
cambio de iluminación a led que 
“ha supuesto una inversión, pero 
ha cambiado toda la iluminación 
y por tanto la estética del templo” 
–reconoce el Deán. “Ha ganado 
la propia catedral, porque en el 
triforio teníamos unos elementos 
enormes instalados de cuando 
la exposición Orígenes, del año 
1993, y todo eso se ha cambiado, y 
además hemos puesto más inten-

sidad de luz. Ahora nos queda la 
girola y queremos ver la posibili-
dad de implementar este sistema 
también en el retablo mayor”.

“Otra mejora que estamos ba-
rajando es la de facilitar el acceso a 
la capilla del Rey Casto por fuera, 
por el jardín de los Reyes” explica 
Benito Gallego. “No se cambiaría 
nada de la estructura, y supondría 
por ejemplo que, al instalar una 
rampa desde la calle del Águila, 
puedan entrar a la Catedral sillas 
de ruedas y carritos de bebés, con 
lo cual se facilitaría la entrada y 
estas personas no tendrían que ir 
hasta el Tránsito para poder ac-
ceder a la Catedral, como sucede 
ahora. Esta obra también se podrá 
realizar gracias al dinero que se 
obtienen por las entradas”.

A partir del sistema de cobro 
para poder visitar la Catedral, el 
trabajo en el interior del templo 
ha cambiado. Ya no son sólo ca-
nónigos y sacristanes los que reco-
rren sus pasillos, sino tres jóvenes, 
dos de ellos guías acreditados, 
quienes se encuentran atendiendo 
al público y al frente de la mayo-
ría de las tareas que requieren la 
gestión de un monumento como 
es una Catedral. La coordinado-
ra de este joven equipo es Loreto 
Pérez de la Fuente, que reconoce 
estar viviendo una experiencia 
“muy interesante, muy gratifican-

te y muy intensa”. Destaca la satis-
facción de volver “muy orgullosa a 
casa cuando veo que la gente que 
llega hasta aquí nos dice que les ha 
encantado la visita y lo bien que 
está todo planteado”. 

Loreto, quien reconoce dis-
frutar del contacto con la gente, 
constata las numerosas visitas de 
todo el mundo que llegan a co-
nocer la Catedral, “especialmente 
belgas, holandeses, alemanes, po-
lacos, rusos o americanos”. Un tu-
rismo que “a diferencia del espa-

ñol, sabe perfectamente qué viene 
a ver. Es muy chocante compro-
bar cómo el extranjero llega hasta 
nuestro mostrador y nos pregunta 
directamente por la Cámara San-
ta, algo que no nos sucede a los 
nacionales, que se quedan asom-
brados cuando descubren lo que 
tenemos aquí”, subraya. “Esto nos 
da pie a pensar que tenemos que 
esforzarnos en dar a conocer mu-
cho más este tesoro que tenemos 
entre todos”. “Al mismo tiempo 
–reconoce– hay muchas personas 
que se sienten muy orgullosas de 
tener un carnet con el que pueden 
entrar a la Catedral tantas veces 
como lo deseen durante un año, 
y con el que, gracias a él, se está 
ayudando a sostener esta joya de 
Catedral, tan sólo con una aporta-
ción de 8 euros anuales”.

Un momento de la entrada de visitantes 
en la Catedral, en estos días. A la izquier-
da, el Carnet que se entrega para poder 
entrar durante todo el año.

El verano es la 
estación del año con 
mayor afluencia de 
gente. El horario se 
adapta y se amplía, 
permaneciendo 
abierta la Catedral 
desde las 10 hasta 
las 20 horas

“Los visitantes 
extranjeros saben 
lo que vienen a ver, 
y preguntan por la 
Cámara Santa. Los 
españoles se quedan 
asombrados cuando 
descubren lo que 
tenemos aquí”
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Nuestra Iglesia

El abuso por parte de 
sacerdotes: “como un 
culto sacrílego”

Acaba de concluir la peregri-
nación diocesana a Polonia. Tie-
rra hermosa y pueblo noble que 
ha sabido guardar su rico tesoro 
cultural y su identidad cristiana 
en medio de no pocos avatares 
invasores y destructivos que han 
querido de mil modos robar esa 
cultura y deshacer su cristianis-
mo. Pero los bárbaros y sus barba-
ries, aunque siembren su terror y 
muerte, pasan. Queda ese pueblo 
que sabe levantarse de sus propias 
cenizas y volver a empezar. Lec-
ción de historia que vale también 
para nuestro pueblo.

Cracovia tiene el encanto de 
la ciudad que sabe de su historia 
milenaria, y al igual que Wrocław 
y Varsovia, han conservado su be-
lleza llena de sabiduría y talento. 
Haberse asomado a esas mara-
villas, ha provocado un sinfín de 
admiraciones ante lo que vale la 
pena detenerse con asombro y 
gratitud.

Pero también se han visto otros 
rincones donde no es precisamen-
te la bondad bella lo que allí se 
custodia. Se cumplen los 75 años 
de la invasión nazi en Varsovia, 
como paso previo de una escala-
da de locura inhumana que tiene 
su expresión más dolorosa en el 
campo de concentración de Aus-
chwitz: una de las gestas bárbaras 
más crueles de la historia de la 
humanidad. Recalar en ese lugar 
que el Papa Wojtyła llegó a com-
parar con la antesala del infierno 
es sobrecogedor, como respirar 
su aire, flanquear esos edificios de 
ladrillo, merodear las alambradas 
de la muerte, los paredones de 
fusilamiento, las celdas de castigo 
letal, las cámaras de gas, los hor-
nos crematorios…

Te hiere el alma la vitrina en la 
que junto a unas ropitas y jugue-
tes infantiles, se amontonan un 
sinfín de zapatos de niños y niñas. 
Todos ellos fueron gaseados en la 
sala que a continuación se mues-
tra siempre en un profundo silen-
cio. ¿Qué hicieron esos pequeños 
para merecer semejante y prema-
turo final? Aquellos zapatitos no 
lograron calzar más unos pies que 
luego hubieran crecido porque se 
impidió que correteasen los sen-
deros de la vida. ¿Qué caminos les 
fueron censurados? ¿Qué talentos 
les fueron de ese modo truncados? 
¿Qué plan de Dios sobre cada uno 
de ellos fue así malogrado? La pa-
labra última que el Señor se reser-
va, palabra infinita de amor que 

viene después de todas nuestras 
finitas palabras de torpeza, tiene 
la respuesta a nuestras preguntas.

Esa respuesta de Dios ha teni-
do nombre en la peregrinación: 
Czestochowa, Kolbe y Juan Pablo 
II. Estos tres nombres han soste-
nido la fe y la esperanza de ese no-
ble pueblo polaco. Primero, María 
como presencia tierna y amorosa 
en medio de la historia herida y 
perseguida de Polonia; una de-
voción a la Virgen que como faro 
de ternura ha sido capaz de indi-
car en medio de tantas tormentas 
dónde estaba el puerto de llegada. 
Luego, San Maximiliano Kolbe 
como respuesta martirial inaudita 
e inesperada: hubo alguien que no 
quitó la vida, sino que la entregó. 
Como hizo Jesucristo, así hizo 
este hijo de San Francisco. Dios 
estaba allí: la siembra del terror, 
la injusticia y la muerte terminan 
por dejar espacio al nuevo amane-
cer que del Señor siempre emerge.

Y por último San Juan Pablo 
II, que hace 25 años nos visitó en 
Asturias: Oviedo y Covadonga. 
Este año ha sido canonizado y nos 
parecía ocasión propicia a través 
de esta peregrinación “devolverle” 
la visita a quien hoy es santo. Un 
Papa misionero, que amó a los jó-
venes y a la familia, y que enamo-
rado de Cristo y su Iglesia no dejó 
de anunciar en todo el mundo su 
buena noticia.

El recuerdo de esta peregrina-
ción sirva para dar gracias por 
tanto aprendido. También para 
pedir gracia, a fin de no olvidar 
nuestras raíces cristianas que en 
Asturias tienen igualmente el re-
ferente de María y los santos, y el 
paso de Juan Pablo II confirman-
do nuestra fe.

Asturias en Polonia

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

El pasado martes, 8 de julio, el 
Papa recibió en el Vaticano a seis 
personas que sufrieron abusos 
sexuales por parte de sacerdotes.  
Con ellos celebró una Eucaristía 
y tuvo una entrevista personal 
con cada uno. En su homilía, el 
Papa expresó su “angustia y el 
dolor por el hecho de que algu-
nos sacerdotes y obispos hayan 
violado la inocencia de menores 
y su propia vocación sacerdotal 
al abusar sexualmente de ellos”. 
“Es algo más que actos reproba-
bles –dijo–. Es como un culto 
sacrílego porque esos chicos y 
esas chicas le fueron confiados al 
carisma sacerdotal para llevarlos 
a Dios, y ellos los sacrificaron al 
ídolo de su concupiscencia. Pro-
fanan la imagen misma de Dios 
a cuya imagen hemos sido crea-
dos”. “Hoy el corazón de la Igle-
sia mira los ojos de Jesús en esos 
niños y niñas y quiere llorar. 
Pide la gracia de llorar ante los 
execrables actos de abuso per-
petrados contra menores. Actos 
que han dejado cicatrices para 
toda la vida”, recordó el Papa. 
“Sé que esas heridas son fuente 
de profunda y a menudo impla-
cable angustia emocional y espi-
ritual. Incluso de desesperación”. 

El Papa agradeció la presen-
cia de estas personas, de las que 
alabó su “valentía” al  “exponer 
la verdad” como un “servicio 
de amor” que ha “traído luz so-
bre una terrible oscuridad en la 
vida de la Iglesia. No hay lugar 
en el ministerio de la Iglesia 
para aquellos que cometen es-
tos abusos, y me comprometo 
a no tolerar el daño infligido a 
un menor por parte de nadie, 
independientemente de su es-
tado clerical. Todos los obispos 
deben ejercer sus oficios de pas-
tores con sumo cuidado para 
salvaguardar la protección de 
menores y rendirán cuentas de 
esta responsabilidad”, afirmó.

Durante la pasada semana, el 
Papa visitó la región italiana de 
Molise. El sábado, en su visita 
a Campobasso, el Papa celebró 
la Eucaristía en el estadio de la 
ciudad. En su homilía quiso de-
nunciar la lacra del desempleo y 
recordó que “El del trabajo es un 
desafío que interpela en modo 
particular la responsabilidad 
de las instituciones, del mundo 
empresarial y financiero. Es ne-
cesario poner la dignidad de la 
persona humana en el centro de 
toda perspectiva y de toda ac-
ción. Los otros intereses, aunque 
legítimos, son secundarios”.

San Juan Pablo 
II nos visitó en 
Asturias hace 
25 años: Oviedo 
y Covadonga. 
Este año ha sido 
canonizado y nos 
parecía ocasión 
propicia a través de 
esta peregrinación 
“devolverle” la 
visita a quien hoy 
es santo. Un Papa 
misionero, que 
amó a los jóvenes 
y a la familia, y 
que, enamorado de 
Cristo y su Iglesia, 
no dejó de anunciar 
en todo el mundo su 
buena noticia

Concurso “Un logotipo para la Pastoral 
Juvenil en Asturias”

OVIEDO

La Delegación Episcopal de 
Pastoral Juvenil ha organizado un 
concurso para el diseño del logo-
tipo de la Pastoral Juvenil de la 
diócesis. 

Podrá participar en él cualquier 
persona física que, de una manera 
habitual, tenga relación con cual-
quier campo de la Pastoral Juve-
nil. La fecha límite para entregar 
las propuestas será el 15 de agosto 
de este año.

El logo servirá, como explican 
desde la propia delegación “para 
identificar y unificar aquellas ac-
ciones que se organicen desde la 
Delegación Episcopal de Pastoral 
Juvenil y ha de adaptarse a cual-
quier soporte de difusión (cartas, 
papel, carteles, correo electrónico, 
página web, etc.)”. Cada concur-
sante podrá presentar hasta dos 
propuestas de logotipo, que se en-
viarán al correo electrónico info@
pjasturias.org. El logotipo o logo-
tipos presentados a concurso de-

berán enviarse cada uno de ellos 
en color y en blanco y negro. 

Para este concurso, habrá un 
único premio, con una dotación 
de 100 euros y una placa conme-
morativa del concurso, en la que 
se hará uso del logo por primera 
vez. El nombre del ganador se 
hará público el día 7 de septiem-
bre de 2014, al comienzo de la Vi-
gilia de Jóvenes que la Delegación 
organiza todos los años en Cova-
donga. 

Para seleccionar al ganador, el 

jurado valorará, entre otros, la fa-
cilidad de identificación de la pro-
puesta con la Pastoral Juvenil y el 
diseño innovador, creativo y suge-

rente. Las bases completas pueden 
encontrarse en la web www.pjas-
turias.org, o en www.iglesiadeas-
turias.org. 

Foto de grupo de la Marcha de Jóvenes a Covadonga, este año.

El plazo para presentarlo finaliza el próximo 15 de agosto 
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AVILÉS

¿Cómo definiría la Adoración 
Perpetua?

Como don de Dios para este 
tiempo. Sé que puede sonar extra-
ña esta definición. Sólo se entien-
de cuando se hace experiencia de 
adoración eucarística perpetua, 
o sea, sin interrupción, siempre. 
Con ello quiero decir que la ado-
ración perpetua no es algo que 
nosotros hacemos, una especie de 
favor al Señor para ponerlo con-
tento, sino que es Él quien nos da 
la Gracia para adorarlo, para res-
ponder a su voluntad de estar con 
nosotros siempre y nosotros con 
Él. Y esa Gracia, la de adorarlo, si 
bien es de siempre, la de adorar-
lo en todo momento del día y de 
la noche y todos los días, es para 
ahora. Para este tiempo abundan-
te de mal, nos ofrece la Gracia 
sobreabundante de Adoración 
Perpetua, oasis de paz, encuen-
tros continuos de protección y 
salvación. 

¿Cuál es el proceso para im-
plantar una capilla de Adora-
ción Perpetua en un lugar deter-
minado?

Lo primero es ver dónde ten-
drá lugar la Adoración Perpetua. 
Luego, las iniciativas pueden ser 
diocesanas, para una ciudad por 
ejemplo, o bien parroquiales, o de 
unidades pastorales constituidas 

“Habrá un antes y un después en Avilés”
Este sacerdote, miembro de la comunidad Misioneros de la Santísima Eucaristía, acaba de estar 
en Avilés, donde el año que viene se abrirá la segunda capilla de Adoración Perpetua de Asturias

El sacerdote argentino Justo Lofeudo.

Testigos | P. Justo Lofeudo. Responsable para España, Italia, Austria y Hungría de la Adoración Perpetua

por varias parroquias. La misión 
en sí consiste en predicar en todas 
las Misas dominicales, de una o 
varias parroquias e iglesias abier-

tas al culto para recoger adhesio-
nes para la Adoración Perpetua. A 
las personas se les pide al menos 
una hora semanal para estar con 

el Señor en la capilla elegida para 
la Adoración Perpetua. 

Al mismo tiempo, es tarea del 
misionero formar un equipo de 29 
coordinadores que tienen como 
objetivo principal el asegurar que 
toda hora será cubierta, es decir, 
que el Señor no quedará nunca 
solo. En general se parte de cero, 
donde no hay ninguna capilla ni 
adorador inscrito, se predica y se 
invita a formar parte de la adora-
ción a los fieles que se van apun-
tando hasta cubrir todas las horas 
semanales. 

¿Cuáles fueron las primeras?
En el mundo, la primera de es-

tas características fue en Estados 
Unidos, en Tampa (Florida). En 
España la primera que abrimos 
fue en Cancelada, diócesis de 
Málaga, y después en Madrid, en 
el barrio de San Blas. Ambas ya 
cumplieron 10 años de adoración 
incesante. En todos estos años, se 
han ido instalando capillas por 
toda España. Hoy hay más de 30.

En Avilés ¿cuándo cree que 
podrá estar implantada?

Lo veremos cuando comience 
la misión, dentro de un tiempo. 
De momento tengo que ir a Aus-
tria, Hungría e Italia. A finales de 
año volveré a España, primero a 
Córdoba.

¿Cómo ha visto aquí la parti-
cipación de la gente? ¿Hay inte-
rés y aprecio por la iniciativa?

Sí, mucho. Esto siempre asom-
bra en todas partes, que haya tanta 
gente que responda a esta llama-
da. A nosotros nos compete el no 
ponerle obstáculos. Realmente 
todas las personas tienen sed de 
Dios, por más que a veces vayan 
a saciarla a fuentes contaminadas. 
La gran noticia es que Dios tam-
bién tiene sed del hombre, de su 
salvación, de ser adorado y amado 
(como se lo revelaba Jesucristo a 
Santa Margarita María de Alaco-
que).

¿Son visibles los frutos de esta 
devoción?

¡Tantísimos! Frutos de con-
versión para quienes estaban 
totalmente alejados, frutos de 
salvación para quienes estaban 
desesperados e incluso a punto 
de suicidio (conozco cinco casos 
de personas que iban a suicidarse 
y terminaron misteriosamente en 
la capilla de adoración eucarísti-
ca), de profundización de la con-
versión personal, de crecimiento 
espiritual, de mayor aprovecha-
miento y comprensión de la Misa,   
y específicamente de la comunión 
sacramental como encuentro per-
sonal con Dios, de curaciones de 
heridas profundas. En realidad la 
lista es interminable. Lo que, en 
resumen, puedo decir, es que ha-
brá un antes y un después en Avi-
lés a partir de la instalación de la 
Adoración Perpetua.

Por fin cerramos la  última ma-
leta. ¡Todo un logro! Y lo que aún 
es más complicado, cerramos el 
maletero del coche con todo den-
tro. ¡Ya estamos de vacaciones! Es 
importante que notemos el cam-
bio del tiempo escolar al estival, 
por lo que habrá que flexibilizar 
horarios, cambiar de escenario si 
se puede, hacer otra serie de cosas.  
Pero no por eso debemos caer el 
caos por forma de vida y hacer un 
paréntesis en nuestra relación con 
Dios. Es tiempo de vacaciones y es 
tiempo de oportunidades.

Tiempo para fortalecer los 
lazos familiares. Podemos pasar 
más tiempo con nuestros hijos. Lo 
que más desean es que les escu-
chemos y valoremos sus opinio-
nes. Se necesita tiempo, mucho 

tiempo… de pasear, jugar al fút-
bol o a las cartas, de ir en bicicleta. 
Hay que tender muchos puentes 
para que cuando ellos quieran 
contar con nosotros, sepan que 
estamos ahí. Que nos vean como 
un “abierto en vacaciones” ya que 
durante el curso, esta cercanía es 
más difícil.

Tiempo de educar. Durante 
el curso vamos siempre con pri-
sas: para levantarse, para desayu-
nar, para no perder el autobús,… 
Ahora, quizás haya más tiempo 
para reñir, porque estamos todos 
en casa, pero por lo menos, lo ha-
remos más relajados, ¡sin mirar 
el reloj! Aunque desconectemos 
del stress del curso, no podemos 
perder todo lo logrado durante 
el mismo. Para ello, en donde es-
temos, tendremos que organizar 
una serie de encargos para que 
todos se responsabilicen de algo, 
ayuden a los demás y nos sigamos 
sintiendo familia. Es bueno un 

pequeño horario para no perder 
el tiempo ni las vacaciones. Si nos 
organizamos, con flexibilidad, ha-
brá tiempo para la playa, el depor-
te, los amigos, la siesta, una cañi-
ta,… y cómo no, para Dios.

Tiempo para nosotros. ¿Y 
por qué no? Hay que agenciár-
selas para lograr una escapadita 
romántica. Echar un poquito de 
imaginación y lograr pasar un 
rato a solas el matrimonio. Está al 
alcance de todos los bolsillos. Si se 
puede hacer un viaje, fenomenal. 
Y si no, una cena. Y si no, una ca-
ñita. Y si no, una película en casa 
solos, pidiendo la tele esa noche, 
y el resto, a la cocina. Y hablar: de 
cuando éramos novios, de lo que 
nos reíamos, de lo que nos ena-
moró el uno del otro, de las ton-
terías que hacíamos y volveríamos 
a hacer… Se trata de fortalecer la 
unión del matrimonio. Eso bene-
ficia al resto de la familia. Para que 
una familia funcione, antes tiene 

que funcionar el matrimonio. 
Tiempo para Dios. Él  no se 

toma vacaciones. ¿Por qué nos 
vamos a olvidar nosotros de Él y 
hacer de nuestra vida de cristia-
nos una obligación? Si nos mue-
ve el amor que tenemos a Dios, 
si forma habitualmente parte de 
nuestra vida, no podemos guar-
darle entre naftalina con la ropa 
de invierno. Allá donde vayamos, 

tendremos que saber que hay misa 
los domingos o los sábados por 
la tarde. Aunque comamos en el 
chiringuito de la playa, podremos 
seguir bendiciendo la mesa. No 
hace falta hacerlo para la terraza 
entera, pero si nos ven, tampoco 
pasa nada. Si salimos por la no-
che, lo mismo que no dejamos de 
lavarnos los dientes al acostarnos, 
podremos rezar las tres avema-
rías… En fin, todas esas pequeñas 
cosas que nos hacen pensar a lo 
largo del día que somos hijos de 
Dios, incluso en verano. 
Tiempo para ser feliz. “Quien 
necesite descansar de sus amores 
es que no sabe amar. El amor es el 
mejor descanso para el alma y el 
cuerpo” leía en una ocasión. Real-
mente, es el amor el que nos pro-
porcionará esa felicidad que tanto 
ansiamos en esta vida. Y Jesús for-
ma parte de ella. Y quiere venirse 
con nosotros de vacaciones. Y lo 
que es mejor, ¡no lleva maleta!

Familia, abierto en vacaciones
Claves

María Covadonga
Cañal García

Es importante que 
notemos el cambio 
del tiempo escolar 
al estival, por lo que 
habrá que flexibilizar 
horarios, cambiar de 
escenario si se puede, 
hacer otra serie de 
cosas. Pero no por 
eso debemos hacer un 
paréntesis en nuestra 
relación con Dios
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Hace diez años, el padre Justo Lofeudo inaugu-
ró las primeras capillas de Adoración Perpetua
en España, concretamente en Cancelada (Má-
laga) y en Madrid. En el año 2007, comenzaba 
a funcionar la de las Esclavas, en Oviedo. Hoy 
hay más de 30 en todo el territorio español
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